

全教 栃木 教育新聞

発行 全栃木教職員組合
宇都宮市兵庫塚3-10-30
TEL 028-653-0353
FAX 028-653-1579
http://www.zenkyotcg.org
E-mail info@zenkyotcg.org

子ども参加、父母共同の
学校づくりを
長時間過密労働をなくそう
教員免許更新制を廃止させよう

憲法を語る天皇と憲法を語らない総理大臣… 教育にも介入する「国家安全保障戦略」!

12月6日に特定秘密保護法の可決を強行した安倍内閣。17日には「国家安全保障戦略」を閣議決定しました。この決定を読むと、教育も「安全保障」の中に取り込まうという意思が明らかになっていきます。一方「日本は平和と民主主義を守るべき大切なものとして日本国憲法を作」つたと語った天皇。日本の平和と教育はどうなるのか、今号は重い課題について考えてみます。

憲法はどこにもない

A4版32ページにもなる「国家安全保障戦略」。この文書のどこにも、憲法の文字がありません。憲法に基づかない政府の方針を決めることは法治主義に反していますし、安倍首相が口にする「規範意識」も欠かしていません。これは憲法第99条が定める公務員の憲法の尊重擁護義務にも反するものです。

先に紹介した天皇の言葉には「平和と民主主義を守るべき大切なものとして日本国憲法」とありました。この当たり前の考え方によらない首相の唱える「積極的平和主義」とこの「国家安全保障戦略」が、教育をはじめ国民生活のあらゆる分野にまで影響を及ぼして

くることを、私たちは認めることはできません。

教育では愛国心を

「国家安全保障を支える国内基盤の強化と内外における理解促進」という項目で、国家安全保障政策については「国民一人一人が：国家安全保障を身近な問題として捉え、その重要性や複雑性を深く認識することが不可欠」とし、「そのため、諸外国やその国民に対する敬意を表し、我が国と郷土を愛する心を養うとともに、領土・主権に関する問題等の安全保障分野に関する啓発や自衛隊、在日米軍等の活動の現状への理解を広げる取組」などの諸施策を推進すると述べています。

「国民一人一人」にま、…心を養い、

「…理解を広げる」には義務教育段階から徹底していくことになるでしょう。道徳教育の教科化などもすすめられ、教科書も準備されようとしています。国定の道徳によって、この戦略が子どもたちに教えられていく、そんな教育はしたくありません。

大学では安全保障教育

大学などでは「関係省庁職員の派遣等による高等教育機関における安全保障教育の拡充・高度化、実践的な研究の実施等を図るとともに、これら機関やシンクタンク等と政府の交流を深め、知見の共有を促進」、「こうした取組を通じて、現実的かつ建設的に国家安全保障戦略を吟味することができる民間の専門家や行政官の育成を促進するとともに、国家安全保障に知見を有する人材の層を厚くする」と述べています。

「実践的な研究」を行っている「関係省庁職員」はおそらく自衛隊員でしょう。大学構内にいつも自

衛隊員の姿がある…。場合によっては学内の動向もチェックする。戦前の「配属将校」の復活とも考えてしまいますし、学問の自由や大学の自治をも否定するつもりでもないのです。

英語で授業のねらいは

「主張が極端すぎる」と思われる方もいらっしゃるでしょう。これまでの指摘が杞憂に過ぎないことを願っていますが、これほどまでに教育に関わることが書かれていると、現実になるのではと心配でならないのです。

中学校の英語の授業も英語で行う、小学校の低学年でも英語を教えることも検討されています。7年後のオリンピック・パラリンピックに備えるためとも言われていますが、本当にそうなのでしょうか。

ここで強調されているのは会話能力です。しゃべれないよりしゃべれた方が良いに決まっています。それではだれとしゃべるのでしょいか。オリンピックは一過性のものです。これから会話する可能性が高まるのは、アメリカ兵かもしれません。安倍首相は「アメリカと一緒に戦争のできる国」

を目指しています。義務教育終了段階で、すべての生徒が、簡単な会話ができるようになっていけば、すぐにでもアメリカ軍と共同の作戦が展開できます。命令が理解できれば良いのですから。

水俣病患者を見舞った天皇は「今後の日本が自

分が正しくあることができる社会になっていく、そうなれば」と発言しました。戦争は絶対悪です。平和を願うみなさん、平和な日本の将来を、子どもたちに伝えるためにも、全栃木教職員組合への加入を心から呼びかけます。

全国から728万9644筆！教育全国署名集約集会



栃木県で集約した署名は、私たちと栃木県私立学校教職員組合連合のものを合わせて、1万680筆でした。

私たちは県知事、県教育委員会宛の署名にも取り組んでいます。これまでに3904筆を集約しています。年明けに提出をします。

写真で数字のボードを持っているのはすべて高校生です。そんな高校生の思いに反し、高校授業料無償化はたった4年間で終了させられました。これが安倍首相の「教育再生」の中身です。35人学級も小学校2年で止められたままです。

私たちが取り組んでいる「ゆきとどいた教育を求める教育全国署名」の集約集会が12月13日、東京の日本青年会館で開催されました。集約された署名は728万9644筆でした。